

#UCRenAlajuela



Eduardo Muñoz Bachs: Tributo al diseño de Cartel Latinoamericano

En la Semana del Diseño en Costa Rica, la Carrera de Diseño Gráfico de la UCR-SIA, en conjunto con el Museo Histórico Cultural Juan Santamaría, el pasado 15 de marzo dieron inicio a la exposición temporal titulada "Eduardo Muñoz Bachs: Tributo al Cartel Latinoamericano".

Otras noticias:

- **Semana de Bienvenida a estudiantes de Ingeniería Industrial de Primer Ingreso de la UCR-SIA**
- **Mural para el Parque Recreativo y Parque Lineal en la comunidad del cantón de Sarchí**
- **"Necesidad de la reflexión humanista en la ciencia costarricense"**
- **Ingeniería Industrial UCR Alajuela: una oportunidad para conectar**



Imagen principal para la campaña de divulgación, la cual se compartió en las redes sociales del SDCR, el MHCJS y la UCR-SIA.



Eduardo Muñoz Bachs: Tributo al diseño de Cartel Latinoamericano

Como parte de las actividades del mes de marzo del 2023, se dio inicio a la Semana del Diseño en Costa Rica (SDCR), por este motivo la Carrera de Diseño Gráfico de la UCR-SIA, en conjunto con el Museo Histórico Cultural Juan Santamaría (MHCJS), el pasado 15 de marzo dieron inicio a la exposición temporal titulada "Eduardo Muñoz Bachs: Tributo al Cartel Latinoamericano". En una integración del cantón de Alajuela al circuito artístico de la Semana del Diseño mediante la coordinación del Proyecto EC-365.

El grupo de estudiantes que integran el proyecto, rindió homenaje al diseño de carteles latinoamericanos a través de la figura del diseñador cubano Eduardo Muñoz Bachs. La exposición pretende la articulación de espacios para la exposición de proyectos que permita al público disfrutar del contexto histórico y práctico de los procesos creativos mediante la exposición de 30 afiches (diseñados por los estudiantes), y un audiovisual que refleja el proceso de trabajo visual por parte de los estudiantes.



Como bien lo menciona el profesor Daniel Madrigal Mejía: "Estamos muy orgullosos del Proyecto EC-365 de nuestros estudiantes, quienes han regalado a la comunidad la oportunidad de acercarse al diseño de carteles latinoamericano desde sus trabajos propios. Nuestro esfuerzo en materia de promoción de actividades culturales desde la práctica del Arte y el Diseño en Alajuela, buscan abrir espacios de contacto entre la actividad académica de nuestra sede y la comunidad alajuelense. Además, participar en la Semana del Diseño CR, posiciona la actividad de la institución como una entidad activa en el ámbito profesional para el cual forma a sus estudiantes".

La exposición Eduardo Muñoz Bachs: Tributo al Cartel Latinoamericano estuvo disponible por alrededor de 15 días en un horario de 9:00 a 17:00, de martes a domingo.

Vídeo resumen de la noche de inauguración: [Eduardo Muñoz Bachs: Tributo al Cartel Latinoamericano](#)



Semana de Bienvenida a estudiantes de Ingeniería Industrial de Primer Ingreso de la UCR-SIA

El pasado 08 de marzo, en la Estación Experimental Agrícola Fabio Baudrit UCR, se planificó una mañana interactiva con estudiantes de primer ingreso de la carrera de Ingeniería Industrial, con el ofrecimiento de una charla sobre inteligencia artificial.

Para propiciar una óptima experiencia de la actividad, se dispuso el compartir con docentes de la carrera y diferentes representantes de las asociaciones de Alajuela, San Pedro y de Occidente (las tres sedes donde se ofrece la carrera).

Dentro de las dinámicas desarrolladas, los estudiantes pudieron compartir anécdotas de la experiencia. Para el transcurso de la actividad se dispuso de un espacio de recreo donde se realizaron actividades más lúdicas en combinación con juegos interactivos y de trabajo en equipo para el disfrute de los estudiantes de primer ingreso.



Los estudiantes realizaron actividades más lúdicas en combinación con juegos interactivos y de trabajo en equipo



Estudiantes de la carrera de Diseño Gráfico, equipo seleccionado Kendall Alvarado, Natalia Chacon, y Mariana Villalobos.

Mural para el Parque Recreativo y Parque Lineal en la comunidad del cantón de Sarchí

La Municipalidad de Sarchí, a partir del II ciclo del 2022, en coordinación con el curso AP7107 Taller Gráfico II y la dirección de los docentes de la carrera de Diseño Gráfico de la UCR en Alajuela, el MAE. Esteban Mora González y el Lic. Manfred Araya Parra, dio inicio al trabajo en conjunto con los estudiantes mediante el desarrollo de una propuesta del diseño de un mural para el espacio del Parque Recreativo y Parque Lineal para la comunidad del cantón con una extensión de 13 Km.

Por este motivo, el pasado 17 de marzo del 2023, los funcionarios de la Municipalidad recibieron al personal de la Embajada de Estados Unidos para la presentación de los avances de los proyectos "Sembremos Seguridad", acompañados del docente Manfred Araya Parra y los estudiantes Natalia Chacon, Kendall Alvarado y Mariana Villalobos de la carrera de Diseño Gráfico de la UCR en Alajuela, quienes están trabajando en el diseño del mural comunal, que será pintado por la comunidad en la recta detrás del estadio.

Para más información del proyecto propuesto por la Municipalidad de Sarchí: [Diseño del Parque Lineal](#)



Detalle del video de la municipalidad de Sarchí, donde se presenta el espacio para la implementación del diseño del mural comunal.



Fotografías: Museo Histórico Cultural Juan Santamaría

"Necesidad de la reflexión humanista en la ciencia costarricense"

El pasado viernes 14 de abril en el Museo Histórico Cultural Juan Santamaría, el distinguido microbiólogo de la Universidad de Costa Rica, y recientemente galardonado con el "Premio Magón-2022", el Dr. José María Gutiérrez Gutiérrez, realizó una conferencia con estudiantes y funcionarios en su mayoría de la Sede Interuniversitaria de Alajuela, desarrolló el tema alrededor de la importancia de los Estudios Generales en la Educación Superior.

Destacó que la Universidad de Costa Rica tiene una visión humanista y comprometida socialmente en la cual se promueve la excelencia académica, pero también la búsqueda del bien común y el respeto epistémico, el cual consiste en la comprensión de todas las áreas del conocimiento son igualmente importantes.

El Dr. Gutiérrez hizo reflexionar a los presentes e instó a trascender más allá de ser estudiantes o un buen profesional, sino también a tratar de contribuir por el bienestar social. También estableció los argumentos de cómo los Estudios Generales contribuyen a promover el valor de la empatía y el diálogo, para comprender la posición de otra persona con un pensamiento distinto, que el contacto interdisciplinar es importante en el ejercicio de la carrera profesional.

Por otra parte, a los docentes en general, pero en específico a los docentes de humanidades, seminarios y repertorios presentes durante la conferencia, los instó a cuestionarse cómo están ejerciendo su labor docente y cómo imparten los conocimientos técnicos sin dejar de lado el enlace con la realidad nacional.





Ingeniería Industrial UCR-SIA en Alajuela: Una oportunidad para conectar

El objetivo principal del evento del pasado 18 de abril fue el establecer futuros vínculos con la población meta, en su mayoría con estudiantes de secundaria interesados por la carrera de Ingeniería Industrial, en el evento se contó con la participación estudiantes activos y egresados de la carrera de Ingeniería y docentes, también por medio de stands informativos se logró presentar los aspectos más importantes de los diferentes cursos de la carrera, entre ellos se presentaron aspectos de los sistemas automatizados, tecnologías limpias, factores humanos, entre otros.

En este multi espacio se contó con una “feria de pasantías” la cual consistió nuevamente de stands informativos de diferentes empresas que ofrecían oportunidades laborales o de pasantías para los estudiantes de la carrera. Se contó con la exposición de la Dr. Carla Fernández Corrales, con el tema: “Blockchain y la Cadena de Suministro”.

Stands informativos de diferentes empresas que ofrecían oportunidades laborales o de pasantías para los estudiantes de la carrera. Fotografía: Jake Molina.



Se contó con la exposición de la Dr. Carla Fernández Corrales, con el tema: “Blockchain y la Cadena de Suministro”. Fotografía: Jake Molina.

Fue un evento exitoso, esperamos seguir realizando al menos un evento de estos anualmente, ya que es una oportunidad para integrar a nuestro público meta y lograr fortalecer los vínculos entre nuestros estudiantes, empresas, y egresados, para captar el interés de nuestros futuros profesionales de la comunidad en estudiar la carrera de Ingeniería Industrial en Alajuela. Quedamos desde la coordinación satisfechos por la gran participación de las personas, los vínculos logrados entre las poblaciones y el alcance que tuvo el evento.



SIA Sede
Interuniversitaria de Alajuela



Si desea publicar contenido de su actividad académica en nuestro Boletín Bimensual **#UCRenAlajuela**, puede comunicarse al correo: [*elizabeth.ramirezgomez@ucr.ac.cr*](mailto:elizabeth.ramirezgomez@ucr.ac.cr)



Suscríbete a nuestro boletín
#UCRenAlajuela

